

Denis Guérin, l'artisan qui réinvente la chaise tressée

Son métier tend à disparaître aussi vite que les chaises avec une assise tressée, mais Denis Guérin lutte contre cette fatalité. Maître artisan d'art installé à Aytré depuis vingt-huit ans, il est spécialisé dans le paillage et le cannage de chaises et de meubles, que ceux-ci soient neufs ou en rénovation. Une rareté en Charente-Maritime.

Mais Denis Guérin donne aussi des cours à travers la France pour transmettre son savoir. Il forme les professionnels de métiers connexes (ébéniste, tapissier en ameublement, vannier, antiquaire), les néo-phytes en reconversion ainsi que les acteurs des milieux médicaux sociaux éducatifs, qui enseigneront à leur tour l'art de pailler un fauteuil.

Polychromie

Mais Denis Guérin va plus loin encore : « Avec un agriculteur de Bellecroix, près de Dompierre-sur-Mer, je tente depuis vingt-huit ans de

sauver le seigle long, qui est en voie de disparition dans notre région, explique-t-il. Cette céréale donne des tiges pouvant mesurer deux mètres. C'est une matière première historique. J'apporte la semence et la technique, car il s'agit d'une culture différente où la densité est très forte et, lui, le terrain. »

Et avec ce seigle, comme avec toute autre paille, il apporte une innovation que lui seul maîtrise : la polychromie interrompue. « J'ai mis au point une technique de coloration de la tige, dévoile-t-il. Cela me permet de créer des fibres de différentes couleurs et de les assembler, pour changer un peu de la classique chaise à fond jaune », tout en conservant la solidité de tissage. Comme quoi, il est toujours possible d'innover, même dans les disciplines séculaires.

Olivier Guérin

Renseignements : dguerin.com.



Denis Guérin, maître artisan d'art, est installé à Aytré depuis vingt-huit ans. PHOTO D. G.